

# 晴耕雨読

## 78

Vol.78  
September 2025  
Seikoudoku

建設・補償コンサルタント・測量登録  
株式会社 建設プロジェクトセンター

Construction Project Center

建設コンサルタント・地質調査 解析  
・測量全般・補償コンサルタント登録

〒869-1234  
熊本県菊池郡大津町引水 215-1 (技術研究所)  
本社：熊本市 / 八代支店 / 合志営業所  
TEL：096-293-4400/FAX：096-293-4885  
E-mail：kenpro@mucbiglobe.jp

### 初秋涼夕

#### 秋の初めの涼しい夜

夏が終わりを迎え、秋が始まる時期は空が高くなる  
と言われます。夜風にあたりながら、月の美しさを  
味わうのも良いですね。

HPはこちら



令和7年8月豪雨災害に際し、被災された皆さまおよび自治体の皆さまへ、心からお見舞い申し上げます。一日も早い復旧に向けて、社員一同全力で災害復旧事業に従事してまいります。

## —令和7年8月豪雨災害—

記録的な豪雨により九州や全国各地で甚大な被害となりました。土木に携わるものとして、今回の豪雨災害から得た貴重な教訓を、建設コンサルタントの我々にできることは何か、しっかり見据えて未来につなげていきたいと思っております。



美里町



美里町

建プロに入社して2年、こんなにも早く災害復旧事業を経験するとは思いませんでした。国交省・県・市町村の災害対応を行い、被害状況の迅速な調査や応急対策案の提示が求められるため、時間との勝負であり、さらに責任の重さが非常に大きいのだと実感しました。今回得た経験を今後活かしていけるよう、頑張っていきたいです。R/T

### 法面崩壊



美里町

年々自然災害の被害が大きくなっています。主な原因は地球温暖化による気温上昇などが考えられますが、身近な原因としては、森林の開発やインフラ整備などが引き起こしたと思われる災害も多数あります。これから更に災害の甚大化については懸念される課題があり、これらの課題を建設コンサルタント業を営む私たちがどう解決していくのか、日常的に考える必要があると思っています。K/A

### 復旧・復興にむけて



美里町

現在、早期の災害復旧・復興に向け、県内の災害復旧事業に携わっています。被災現場では、道路・河川構造物の被災要因や復旧工法を判断するため、机上で判断できない重要箇所や留意すべきポイントを現地に着目し、対策工を選定する技術的判断が重要となります。若手技術者を現場で育成し、災害復旧事業に貢献できるようにすることが私の役割だと感じています。T/M

は、森林の開発やインフラ整備などが引き起こしたと思われる災害も多数あります。これから更に災害の甚大化については懸念される課題があり、これらの課題を建設コンサルタント業を営む私たちがどう解決していくのか、日常的に考える必要があると思っています。K/A

## 身近な土木文化への想い

### 天然の石材床固工

橋梁点検にて石造の帯工がありました。石材は10～40cmの空石積構造で、比較的河床が安定している状態でした。空石積構造は、現地発生材に早期回復が見込め、かつ景観性、環境性に優れる特徴があります。近年の異常出水による被害増大。予防保全の一つとして取り組んでみてはいかがでしょうか。K/N



あさぎり町

### 第五回 熊本土木研究会

土木遺産の価値を明らかにし、これまでの修復工事などの事例をもとに事業化に向けての実践的な話をいたします！お申し込みは事務局までご連絡ください！  
TEL：096-293-4400

開催日時  
10月4日(土)  
午前10時～

### お知らせ

### 第十五回 熊本四街道記念シンポジウム

今回は「熊本四街道の今とこれから」をテーマに、くまもと文学・歴史館名誉館長 服部英雄氏の基調講演と、映画『骨なし灯籠』の監督 木庭撫子氏ら、地域づくりなどに活躍されている各氏によるパネルディスカッションを予定しています。

開催日時  
11月1日(土)  
午後1時～

# 秋



8月から新しい仲間が加わりました！

最初の1か月は、現場見学や先進的な測量機器の使用などの体験が興味深く、とても素晴らしい経験となりました。建プロの皆さんの温かいサポートのおかげで、すぐに環境に慣れることができました。これからも会社の皆さんと共に成長し、全力を尽くしていきます。サガル



熊本の豪雨災害後には被災状況の評価や地すべり被災地域での調査業務に従事し、直近では定期橋梁点検にも携わりました。先輩方からご指導をいただき中で、常に学び続ける姿勢と向上心を養いました。将来的には、国際的なエンジニアとして、安全で強靱かつ持続可能なインフラの整備に貢献していきたいと考えています。スバ

## 身近な暮らしへの想い

# 涼

### お月見 JAZZ LIVE

水前寺成趣園の能楽堂を舞台に開催されたお月見 JAZZライブ。佳境に入ること、見事な丸お月さんが顔を出してくれました。水前寺活性化プロジェクトの主催で、毎年秋の名月の日に開催されています。A/T



水前寺

雑草を鑑賞してみました



ヨウシュヤマゴボウ「洋種山牛蒡」という帰化植物で身近に見かける野草です。花言葉は「野生」「元気」「内縁の妻」と変わった印象の言葉です。根から葉、実まで、全草に毒を含む有毒植物ですが、触ったり、切ったり、生けたり鑑賞用には問題ないようで、鑑賞部位は実です。間違っても食べないようにしてください、食中毒を起こします。A/T

### 戦後80年

熊本市の大甲橋際にある熊本大空襲の慰霊碑です。昭和20年7月1日には特に大きな空襲がありました。一連の空襲で市街地の約3割が焼け、死者619人、負傷1,317人、行方不明13人、被災者47,598人という被害を受けました。A/T



熊本市

### 合掌橋



佐賀県嬉野市

佐賀県嬉野にある合掌石橋「鍋野のなんかけ橋」。江戸後期～明治初期の作、市指令文化財、RC床板の拡幅有り。橋梁技術者としては偏載時のクラウンのずれが気になります。そこでジムニー(重量1t)+乗員2名で載荷実験を行い、看板の制限荷重1tf以下では問題ないことを確認しました。M/T

## 身近な環境への想い

### さざれ石

日本の国歌・君が代。歌詞の中に「さざれ石」という石が出てきますが、実は日本全国に実在するそうです。写真の石は、山鹿市北方に聳え直立している不動岩の欠片だそうで山鹿市より貸与されたそうです。I/O



熊本市

### 押戸石の丘

初めての現地踏査にて、阿蘇のパワースポット「押戸石の丘」に行ってきました。地名の中原(なかばる)は、鏡石に刻まれたシュメール文字の蛇神「ナーガ」と聖牛「パール」に由来していると考えられているそうです。現地踏査は想像以上に大変でしたが様々な学びがあり楽しかったです。K/H



調査にご協力頂いた皆さん

### 編集後記

9月の第2週目頃、七十二候の「草露白(くさのつゆしろし)」をむかえました。朝晩の気温差で野草に降りた朝露が白く光って見える頃です。秋は一面に小さな花を咲かせる野の花の季節。まずは足元の小さな秋を見つけたいですね。N/S

# 夕

### 私の夏休み



八ヶ岳

汗まみれで、きつくて、体中痛むのに不思議とやめたいとは思わない。大人になって、こんなにも夢中になれる事があって幸せ！今年は長野県と山梨県にまたがる八ヶ岳連峰の最高峰「赤岳」から横岳→硫黄岳そして白駒池までの23km縦走でした。T/B

傾斜40度の岩場から見る横岳



ホタルブクロ シラタマノキ ナンパンギセル

阿蘇の草原、ススキに寄生する寄生植物。キセルに形が似ていることが名前の由来

